

志村学園だより

令和6年6月3日
東京都立志村学園
校長 並木 信治
肢体不自由教育部門

笑顔の力（ちから）



副校長 宮川 裕三子

木々の葉が新緑から少し緑が濃く色付き、雨の力を借りて力強く成長する頃になりました。人間にとっては気温や気圧の上下に悩まされる季節です。児童・生徒の様子を注意深く見なければならぬ時期とも言えます。学校では安全に教育活動をすすめるよう、努めてまいります。

さて、私は今年のこの学園だよりで『コミュカ（こみゆりよく）を高めよう』とみなさんに呼び掛けました。高めることはできましたか？私がまず取り組んだのは、『笑顔で挨拶』です。朝はバスから降りてくる児童・生徒を確認しながら、一緒にいる教職員、バスの乗務員さんなど全ての人に『笑顔で挨拶』を心掛けました。朝は体調確認もあるので各教室も回ります。初めは「誰だろう？」難しい顔をしていた子供たちも、1年経った今では、元気に「おはようございます！」と言ったり、笑顔で大きな口を開けたり、ペこりと頭を下げるなど、自分なりの挨拶を返してくれるようになりました。『笑顔』には素敵な力があると思います。

そして新入生。入学したての頃は、不安で顔がこわばってしまったり、泣いてしまったりと学校に慣れることに精一杯な様子でした。一度ゴールデンウィーク明けに不安な顔をする児童もいましたが、今では笑顔で過ごすことが増えてきました。そんな貴重な『笑顔』が見られた日は1日頑張れる元気をもらったように感じます。子供たちも同じです。「先生が笑っていると楽しいな」「お母さんが笑っていると嬉しいな」と『笑顔』がみんなを元気にしてくれます。子供がちょっと困った行動をしてしまっても、『笑顔』で「大丈夫、大丈夫！」と私たち大人が言える心の余裕が大切です。そして、とても困った行動をしてしまったときに『怒った顔』はとっておきましょう。表情でダメなことが分かるはずですが、こういったメリハリが児童・生徒を伸びやかな成長を促す秘訣なのではないでしょうか。

今年志村『笑顔』大作戦、始めます！



自立活動部より（授業参観週間）

6月3日（月）～6月21日（金）の期間で実施します。

特設自立活動の授業の様子を参観していただきながら、御家庭での生活の様子等をお伝えいただき、特設自立活個別指導計画について、今年度の方針について一緒に確認したいと考えております。個別にお知らせした日程での御参加をお待ちしております。よろしくお願いいたします。



各学部の紹介

小学部

今年の小学部は1年生8名の新生を迎え、計52名となりました。

ピカピカの1年生8名を迎え、「1年生を迎える会」が行われました。上級生からのメダルのプレゼント、バルーン遊びなどを通して、楽しい時間を過ごすことができました。新しい小学部の仲間へ、ようこそ！

中学部

今年の中学部は1年生4名の新生を迎え、計31名となりました。

5月2日に、新入生歓迎会を行いました。2年生の劇「千と千尋の神隠し」、3年生の歓迎の歌の発表に対し、1年生はダンスの発表で応えました。学部全体で大いに盛り上がった1日となりました。

高等部

今年の高等部は1年生6名の新生を迎え、計19名となりました。

今年度の高等部は6名の新生を迎え、第二体育館で歓迎会を対面開催で実施しました。高3生徒が司会を行い、新1年生の自己紹介、グループの活動紹介等を通して、生徒同士の親睦を深めました。